

迎春



北海道教務支庁第100回記念祭 立教183年（令和2年）9月6日

北海道教区報

第566号

発行所

天理教北海道教務支庁
札幌市中央区南1条西1丁目
電 FAX 011(561)-1148
E-mail:kyoushu@bifvega.ocn.ne.jp

印刷
三浦印刷株式会社

■記念祭の始まりは、大正7年8月、現在地に新庁舎が完成した開庁式で、おばはから、若き14歳の二代眞柱様、御母堂さまへ様の御一行が、お入り込み下さった。おばはから遠く、上級組合事務所が設置され、その

昨年は勇んでお道の御用におつとめ下され誠にご苦労様でした。今年も心明るく、教祖よりお教えいただいた御教えを第一に勇んでつとめさせていただきましよう。

本年は、北海道教区にとりまして、大事な一年を迎える。それは第一百回教区記念祭という大きな節目の旬であります。明治41年北海道教会が組合事務所が設置され、その

後大正7年、現在地に移転、二代眞柱様のお入り込みを頂戴し、大正10年には、親心にお應えさせて頂こうと第1回北海道教務支庁記念祭がつとめられ、今年数えて百年という意義深い記念祭をつとめる時であります。この旬に巡り合わせていただける事は、誠にありがたい事であります。初代の人々の信仰を味わわせていただけるこの年に、私達の信仰の元一日を今一度思い起こし、道の将来に向け今こそ奮起し、次なる一步を踏み出しましよう。

行。その後の大正10年9月7日、「二代眞柱様御一行がお入り込み下され、道内各地を御巡回された喜び」と、新庁舎完成の喜びの日を記念して「第一回北海道教務支庁記念祭」が執り行われた。「道内にもその日の記録が残り、参挙者は300名以上である。ちなみに、大正7年当時の北海道の教会数は、約180か所。当時の熱意や真実の程は比べようもないが、記念祭は、大正、昭和、平成、令和と4つの年号をまじて毎年執行される、今年100回目の記念祭を迎える。

第百回教務支庁記念祭の意義深き年を迎える。立教183年の新春を、心よりお慶び申し上げます。

教区長 西垣定洋

春の学生おぢばがえり 一次代を担うようぼくへー

立教183年（令和2年）
3月28日・27日前夜祭

- ◇27日(金)午後7時 前夜祭（東西泉水プール前広場）
- ◇28日(土)午前10時 式典（本部中庭）
- 式典後 直属アワー

第百回教区記念祭に向かい 一手一つの勇み心で

総務部長 矢島建身



あります。どうか、教区管内の皆様には、大いにご活用下さい。

今は、異なるけれど、私は「ラン・チーム」が選ばれた。意味合いは、「手一つ」の言葉をお教えらています。本年9月6日、真柱様ご臨席を戴く第百回記念祭において、一圓教友が「手一つ」を持って参加いただきたいと切に希望します。

令和2年の新しい月日をいたしました。現在のところ、この宇宙の存在が確認されているのは、地球だけ! その地球に80万種以上の生物が存在しているらしい。太陽の光、空気、水が互いに作用し合って生きる惑星になっている、まさに、親神様の火、水、風のご守護あればこそである。

「ハビタブルゾーン」という言葉が最近に留まる。太陽と地球、生命が生きられる絶妙な位置関係にあるということだそ

うだ。

私達は常日頃「おちばがえり」をお教え頂いている。その「ぢば」と自分の距離を縮める努力が疎かにならないだろうか。特にその必要性を近年強く感じられる。先人よりお教え頂くように、お道があつて自分で

**おたすけ心をもって
教務部長 大野成一**



だければ、所轄庁及び登記申請作成のお手伝いもさせてもらいま



栃木県にて

4月に新たな体制でスタートした昨年は、教務部として事情願書の視察見直しをいたしました。また、教区おちば事務所では、毎月25日には願書の受付を開始すると共に法人願書の相談も始めさせていただきました。さらに、27日には、任命お詫び後の承認書をお渡しする対応と、視察時にお知らせしました

有事に備えた訓練と研修の成果

災救隊隊長 奥村尚人

昨年は秋田での東北・北海道ブロック訓練、おちば教区事務所での隊長会議と新たな研磨の機会がありました。特に近年は各地域における災害ボランティア組織の連携会議に出席し、有事における役割と連携が緊密となりました。そうした中、昨

年も多くの災害が全国で発生しましたが、正に有事に備えた訓練や研修の甲斐があつたと強く感じています。訓練研修会議をこなすのではなく、人と人の心を通わす熱意が、現場でのたずねあいとなると確信致しています。本年も地域ひのきん活動の推進と実践に励みましょ

う! (写真は栃木と福島に出勤した北海道教区隊)



2019年10月23日

支部との連携を
取りながら
育成部長 高橋太志
育成部では、お道の将来を担う人材の育成を婦人会、青年会、少年会、学生会、学生担当委員会がお互いにたすけあい、共に育つ努力をしながら連携を取
り合い活動できるようつとめてまいりたいと思います。

「教区音楽祭」では、バンド演奏、教区合唱団、鼓笛隊、雅楽など管内の音楽の発表の場として開催を致しております。今年も多くの団体にご参加を頂き、また、多くの教友の皆様のご来場をお待ちしております。

この未来を切り拓くものではないからです。私は初めてにこの世に絶望している人、次にこの世界を動かしている指導者や経済人、科学者こそ親神様の教えを知つて「たん／＼となに事にてもこのよふわ神のからだやしゃんしてみよ」（おふでさき三号40）という言葉に触れ、「せいかいちういぢれつわみなきよたいやたにんとゆうわざらにないぞや」（おふでさき十三号43）という証拠に据えられて「かんろだい」を目の当たりにして頂きたいと願うばかりで

す。そのためには輸送という手段が必要です。安心、安全、快晴晴らしさは何倍にも増すでしょう。あるCMに「場所に届けるんじゃない。人に届けるだ」というのがあります。我々輸送部も「人を運んでいるんじゃない、魂にお帰り頂くんだ」という信念で今年一年、いやこれからもずっと歩んでいきたいと思っておりますので、輸送体制に関するご意見を頂戴し、皆様のご要望に応えられる輸送部を目指してゆきますので、本年

毎年、札幌市で開催される「よさこいソーラン祭り」には、会場の清掃やインフォームーションセンターのひのきしんをさせていただいております。今年も年齢は問いておりませんので多くの教友の方々のご参加をお願い致します。

育成部では、お道の将来を担う人材の育成を婦人会、青年会、少年会、学生会、学生担当委員会がお互いにたすけあい、共に育つ努力をしながら連携を取
り合い活動できるようつとめてまいりたいと思います。

「教区音楽祭」では、バンド演奏、教区合唱団、鼓笛隊、雅楽など管内の音楽の発表の場として確認のうえ、総の伝道・横の布教に活用下さいますようお願い申し上げます。

今年は、各支部の育成部あるいは育成の担当者と人材育成のうえで共に連携を取れるよう努めていますので、本年もよろしくお願ひ致します。

特に教区合唱団では、団員を大募

食材や調理器具は「かしもの」

もどうぞよろしくお願ひ致しま

す。モードの暮らしの中で、さまざまな物事が成立する際に基本となる考え方「教理」は、判断が、日程などは教区報や教区のホームページをご参考にしていただいている。今年も年齢は問いておりませんので多くの教友の方々のご参加をお願い致します。

カレーライスの法則
基礎講座事務局長 藤野充普

天理教基礎講座は教えの核心である「かしもの・かりもの」を主題に人としての本来の生き方を学ぶ講座です。

「かしもの（＝十全の守護）」の世界に「かりもの（＝心の自由）」の世界が融合して、「陽気ぐらし（＝たすけ一条）」の世界に暮らす方法を筋道をたてて分かりやすく教えてくれる講座です。

私たちの暮らしの中で、さまざまな物事が成立する際に基本となる考え方「教理」は、判断が、行動の裏切りどころ（根拠や安心）となるはずです。本講座をただければと思います。なお、会場は、教務支庁での開催、また各市町村での開催となりますのでご確認のうえ、総の伝道・横の布教に活用下さいますようお願い申し上げます。

● 20代 女性の方より

「自分もおちばに帰りたいと思う。行つて、自分自身で感じてみたいと思った。」

● 50代 女性の方より

「別席の前に、こういう講座でも娘は一人で料理を作ること思つた。行つて、自分自身で感じてみたいと思った。」

● 40代 女性 未信仰の方より

「別席、おさづけ、用木などを聴いていたら、もっとすんなことはできません。そこでお母さんが説明しながら用法と用量を順序よく一緒に作ることで、次は一人で作ることができるでしょう。そして作った「カレーライス」をお父さんや弟と一緒に美しかった」とおっしゃっていました。

カレーライスは「かりもの」です。作り方やレシピは「かりの」とです。そして「4つのカレーライス」が陽気ぐらしなのです。今年も教務支庁会場をはじめ、地方会場も開催いたします。ぜひとも本講座へお誘い申しあげます。

■ 今年も関空おちば間のバスを、4月の教祖誕生祭と、10月の秋季大祭に計画しております。

要項が決まりましたら、発表しますのでどうぞご利用下さい。

『教区輸送部』

【北海道会場受講者の声】

● 50代の方より

「講話、ビデオの所々で、「それですね」と思い、何故か涙が出てきました。まだ先に進みた。12月26日、初めておちばに帰ります。」

● 20代 女性の方より

「自分もおちばに帰りたいと思う。行つて、自分自身で感じてみたいと思った。」

● 50代 女性の方より

「別席の前に、こういう講座でも娘は一人で料理を作ること思つた。行つて、自分自身で感じてみたいと思った。」

● 40代 女性 未信仰の方より

「別席、おさづけ、用木などを聴いていたら、もっとすんなことはできません。そこでお母さんが説明しながら用法と用量を順序よく一緒に作ることで、次は一人で作ができるでしょう。そして作った「カレーライス」をお父さんや弟と一緒に美しかった」とおっしゃっていました。

婦人会創立110周年記念

おちばへ帰らせて頂きましょう。

ホップ・ステップ・ジャン
ブで創立110周年記念祭に

婦人会 山本亨子

日々は婦人会活動の上に御真
実・御協力賜りまして誠に有難
うございます。今年は、4月19
日に婦人会創立110周年記念 第
102回総会がおちばにて開催され
ます。

北海道からも大勢の参加のご
守護を願い、ホップ・委員部長
の成人として、婦人会長様よ
り、元を知る事の大切さについ
て直々にお言葉を頂戴し、ス
テップ…会員決起の集い、女子
青年大会を通して、丹精を促
し下されジャパン…として、飛
躍の年を迎え、本年も成人目標
活動方針に向かって、歩みを喜
び心で勤めてまいりたいと思
います。どうぞ本年も何卒宜しく
お願い申し上げます。

しらゆき会委員長 境 真理

昨年11月3日には第29回女子
大会

ありがとうございました。本
年もどうぞよろしくお願い致し
ます。

青年大会が開催され、北海道が
ら60名程、婦人会の先生方も合
せて90名以上の方がご集合下さい
り、各支部・教会のお声がけ誠
に有難うございました。

おかげさまで前日のよろこび
フェスティバルでは「じやが
ちーガレット」を販売し、594食
完売することができました。ま
た、ステージショーの「よろこ
びコレクション」では、北海道
教区の良さをアピール出来ま
した。

昨年は、各会の皆様のお力添
えにより、大会を中心とした活
動ができました。

今後は女子青年大会で繋がつ
た仲間と共に北海道でも活動の
輪を広げ、お道の教えを学び続
けて行きたいです。

活動予定は「こかん様につづ
く会」を今年もさせて頂きたい
と思います。

ありがとうございました。本
年もどうぞよろしくお願い致し
ます。



教区学生会

春の学生おちばがえり
に多くの友と

委員長 高橋京士

北海道教区学生会は、昨年多
くの行事を開催し、道に繋がる
学生と親睦を深めました。現
在は「春の学生おちば管り」
に向け、北海道とおちば管内の
学生双方で力を合わせて動員と
準備に取り掛かっています。

今年も元気いっぱい
活動していきますので、よろしくお願ひし
ます!

《おつとめ総会報告》

昨年になりました
が、11月16～17日の日
程で、テーマ「感謝×
(かける)お願ひ」を
掲げて開催。前日か
ら、「学生会への感謝
とお願ひ」をそれぞれ
で考えてもらい、そし
て17日のおつとめ総会
へ。学生は皆おつとめ
着を着て、勇んでと
めさせて頂きました。



世界たすけへの挑戦は德分を活かす事から

青年会委員長 藤田

に頑張りたいと思います。一人

大和
さい
員長
かれ
見つけ、それを活かせる一年にな
れる事を願い、助け合って行きま
たいと思いますので、どうぞよろ
ざい
ざい
るしくお願い致します。

YエYエフエスエにエもエ大エきエなエおエ力エをエ頂エきエ、常エ任エ委エ員エ、同エ心エよりエ御エ礼エ申エしエ上エげエまエす。本エ年エも私エ北エ海エ道エ教エ区エ青エ年エ会エは、本エ会エの基エ本エ方エ針エ「世界エ大エすけエへの挑エ戦エ」をエ受エけエ、自分エにエ出エ來エるエおエたエすけエ、にエおエいエがエけエにエ實エ動エすエこエとエをエ自エ己エでエ禮エ申エしエ上エげエまエす。

卷之三

おつとめ総会を
各支部・ブロックで
少年会団長 久米田忠彦
新年あけましておめでとう
ございます。

がえりの日数の変更、内容の見直しもあります。担当者一同心を一つに自らが真っ直ぐ親神様、教祖にお喜び頂けるよう勤めさせて頂きます。

わりづとめ。(よろづよ八首) 少年会・学生会員 12下りをつとめた。統いて式典の部では、教

統いて直会の部では、弁当や飲み物などをいただき歓談する中、会場入り口に「プロジェクトエクター」、大きな幕が用意され、そこに前日23日余市町文化発表会で、『内外関係者』が越天楽他、太鼓

支部活動報告

おつとめ総会を開催

して、馬場亮（余市町布教所長）が「私の思うところ」と題して自ら営んでいるトマトやピーマンなど栽培する農園を通してまた、生まれてから今日にいたるまでの歩みからお道の教



たカラオケにも活用して大画面として素晴らし
い音響のもと老若男女問わず歌い手が次から次
へと時には連続で、切れ目なしで歌など近年にないくらい盛り
上がる後、事前に配布した抽選番号券に願いを込めての初となる大抽選会が行われた。まず各支部内
の支部長はじめ支部役職、各部各会の代表が、それぞれ前に出て抽選箱から番号が振られたピンポン玉を引き上げ、当選者に豪華品物（ゆめびりりか



トマトジュース等々)を手渡すもので、番号が出るたび大歓声があり会場内が再び盛り上がり、また少年会・学生会・女子青年・青年会員などによる「パリカ」の曲が映像とともにダンスで披露され、最後には、ヨガの紹介実践をするなど盛りだくさんの総会で終始笑いのたえない中、森支部長の万歳三唱で午後3時ごろ散会した。

支部社友 中田 淳

よふぼく成人講座開催

札幌白石支部（支部長山田幸雄）は11月30日、厚別区にある天理教羽幌分教会を会場によく成人講座を開催し、28名の受講があった。当支部は毎年同講座を開催し支部管内のよう多くの成人への歩みを支援している。今回は赤羽誠氏（天理教養樹分教会長）を講師に迎え、「さあ、にをいがけ」をテーマに催した。笛田同布教部長は開催の案内を時報購読者へ約400余通発送し、また天理時報手配り該当者へはリーフレットを同配して、広くよく案内をした結果、当日受講された方の大半が所属教会が遠方の方々である。



り、受講者からも「はがきの案内を頼りに受講しました。教会が遠く、地元で行事や活動に参加できることはとても有難いで

